



### Le Président Ndayishimiye dresse un bilan positif de sa visite en Italie



**A** son arrivée à Bujumbura le mercredi 30 mars 2022, après une visite de travail effectuée en Italie, le Chef de l'Etat Son Excellence Evariste Ndayishimiye qui était accompagné par la Première Dame, a exprimé sa satisfaction quant au déroulement de sa mission à Rome. Le Chef de l'Etat a indiqué que sa rencontre avec sa Sainteté le Pape François fût non seulement une opportunité de cimenter les relations entre l'Etat du Burundi et le Saint Siège, mais aussi une occasion d'échanger sur la situation qui prévaut au Burundi.

Je lui ai fait savoir que le Burundi vit une période marquée par la réconciliation nationale et le démarrage du développement socio-économique. Il a été satisfait de la bonne gouvernance et de

chaîne.

«Je l'ai invité à venir au Burundi pour fêter avec nous cet événement, une chose qu'il a acceptée spontanément » a révélé le Numéro Un Burundais.

Un autre sujet au menu de leurs échanges est la construction d'une basilique sur la montagne sacrée de Mugeru avec le soutien du Saint Siège.

Lors de sa visite à Rome, le Président de la République a en outre rencontré le Secrétaire d'Etat avec lequel ils ont passé en revue l'état de la mise en œuvre de l'Accord Cadre signé en 2012 entre l'Etat du Burundi et l'Eglise Catholique. La question relative à la vérité et réconciliation par rapport aux événements tragiques qui ont endeuillé le Burundi a été également évo-

la promotion d'un dialogue inter religieux et nous a encouragés dans ce sens», a-t-il dit, ajoutant qu'il l'a également mis au courant que le Burundi envisage de fêter le 125ème anniversaire de la venue du christianisme l'année pro-

#### Dans ce numéro:

#### page

Le Président Ndayishimiye dresse un bilan positif de sa visite en Italie

1

La RDC désormais membre de la Communauté Est Africaine

2

L'émission publique des Portes-paroles institutions animée au Stade

3

Le Vice-Président Bazombanza prend part au Sommet de l'EAC

4

Le Ministre en charge de la Santé publique visite l'Hôpital de Rumonge

5

Reprise de production de passeports

5

quée : « Il m'a demandé où nous sommes avec les enquêtes ; je lui ai expliqué que la Commission Vérité et Réconciliation s'active pour que la vérité sur tous les crimes qui ont été commis soit révélée », a-t-il souligné. Le Président de la République a par ailleurs laissé entendre que, lors de son séjour en Italie, il a visité le siège de la FAO où il s'est entretenu avec le Directeur Général de cette organisation, Monsieur Qu Dongyu, pour parler du développement des techniques agricoles en vue de lutter contre la faim et améliorer la nutrition de la population.

Son Excellence le Président Ndayishimiye a indiqué avoir également rencontré les opérateurs économiques italiens regroupés au sein de Confindustria, une organi-

sation représentative de plus de 150 000 entreprises italiennes. Ils ont exploré ensemble les opportunités et les facilités d'investissement au Burundi.

Le Chef de l'Etat a enfin mentionné sa rencontre avec la Communauté Sant'Egidio, une communauté qui a joué un rôle important dans la consolidation de la paix au Burundi. « C'était une occasion de les remercier des efforts qu'ils ont fournis dans le processus de la paix. Ils savent mon idéologie par rapport au renforcement de la paix et de l'unité nationale et ont promis de continuer à nous soutenir dans les différents programmes », a-t-il conclu.

([www.presidence.gov.bi](http://www.presidence.gov.bi))

## La RDC désormais membre de la Communauté Est Africaine



**L**e Vice-Président de la République du Burundi SE Prosper Bazombanza a représenté mardi le 29 mars 2022, le Chef de l'Etat SE Evariste Ndayishimiye au 19<sup>ème</sup> Sommet Extraordinaire des Chefs d'Etats de la Communauté Est Africaine.

Au cours de ce Sommet, les Pays membres de la communauté Est africaine (EAC) ont approuvé la candidature de la République Démocratique du Congo (RDC) comme pays membre de cette Communauté Est Africaine.

Cette candidature a été soutenue à l'unanimité par tous les Chefs d'Etats et de Gouvernements de l'EAC qui participaient à distance par visioconférence à ce sommet qui était dirigé par le Président kenyan Uhuru Ke-

nyatta.

Le Vice-Président de la République SE Prosper Bazombanza a fait savoir que le Burundi a des projets en commun avec la RDC à défendre au sein de l'EAC citant notamment la voie ferrée Uvinza-Musongati-Kindu passant par Gitega et Bujumbura.

SE Prosper Bazombanza a expliqué que cette voie ferrée permettra le mouvement facile des biens et des personnes entre les différents pays membres de la communauté Est Africaine spécialement la Tanzanie, le Burundi et la RDC.

Le Vice-Président de la République a également fait savoir que l'usage de la langue française au sein de la Communauté Est Africaine était désormais officiel. Dans toutes les réunions de l'EAC, il y aura une traduction simultanée du français à l'anglais et Vice-versa, a-t-il ajouté.

Le Président Congolais SE Félix Tshisekedi s'est dit très satisfait de cette décision historique pour le peuple congolais.

Au terme du sommet, il a été demandé à la RDC de ratifier le traité portant création de l'EAC avant le 29 septembre 2022, pour être membre effectif de cette communauté. ([www.rtnb.bi](http://www.rtnb.bi))

## L'émission publique des Portes-paroles institutions animée au Stade de Rutana



**S**ur instruction de Son Excellence le Président de la République, l'émission publique des porte-paroles institutions qui s'organise trimestriellement s'est tenue pour la première fois au Stade en Province de Rutana, ce vendredi 25 mars, donnant l'occasion aux populations de poser des questions sur les différents sujets qui leur tiennent à coeur.

Dans son mot liminaire, le Porte-parole du Président de la République, Honorable Evelyne Butoyi a d'abord présenté les vœux de paix et de prospérité de la part de Son Excellence le Président de la République à la population Burundaise.

Elle est en outre revenue sur la mesure récemment prise par le gouvernement du Burundi d'interdire l'accès à certains endroits de la Mairie de Bujumbura aux vélos, aux motos et aux tricycles dits Tuk Tuk. Elle a signifié que cette mesure a été prise pour prévenir les accidents routiers, et tranquillise la population, au nom de Son Excellence le Président Evariste Ndayishimiye, que ses effets seront très positifs et répondront à l'intérêt général.

Toujours à travers son message lu par Son Porte-Parole, Son Excellence le Président de la République exhorte les agriculteurs à épargner la production en la conservant dans des hangars de stockage pour éviter les dommages et les pénuries éventuels en ce moment où le pays observe une production agricole accrue.

Par rapport à la Bonne gouvernance, l'Honorable Evelyne Butoyi informe les Burundais que le Président Evariste Ndayishimiye est déterminé à lutter contre la corruption et la mauvaise gestion en mettant en place un compte unique du Trésor Public

pour faciliter le suivi et l'exécution des projets.

Vu que les doléances des Burundais concernent en majorité le secteur de la Justice, le Chef de l'Etat rappelle aux Magistrats leur devoir d'exemplarité et d'équité. SE Evariste Ndayishimiye précise que la Plus Haute Autorité n'intervient que si tous les recours ont été épuisés, a indiqué l'Honorable Butoyi.

Des questions qui ont été soulevées par les journalistes et la population concernent notamment la suspension par le Gouvernement du Burundi du contrat d'extraction minière, la politique salariale, la mise en application de la mesure octroyant une pension équivalente au dernier salaire, le rapport de la CVR sur le génocide des hutus, la disponibilité des engrais chimiques, la pénurie du sucre, pour ne citer que cela.

Concernant les sociétés minières suspendues, le Porte-parole de l'Etat affirme que des lacunes dans les contrats et des irrégularités dans leur exécution sont à l'origine de leur suspension. Des garanties financières sont désormais exigées par l'Etat pour attester la crédibilité.

Quant aux préoccupations liées à la mise en application de la politique salariale, le Porte-parole de l'Etat M. Prosper Ntahorwamiye rassure les fonctionnaires que l'harmonisation des salaires est une priorité du Gouvernement et que les études sont déjà en cours.

Après le rapport d'étape présenté par la Commission Vérité Réconciliation (CVR) qualifiant le génocide de 1972 perpétré contre les Hutus sous le régime Michel Micombero, il est indiqué que le Gouvernement procède actuellement à l'analyse de toutes les données pour proposer un Projet de Loi y relatif.

Sur l'indisponibilité d'engrais chimiques, le Porte-Parole du Ministère de l'Agriculture fait savoir que la distribution va être accélérée dans les provinces pour que la population puisse vaquer normalement à leurs activités agricoles conformément à l'appel lancé par le Chef de l'Etat.

Selon le Porte-parole du Ministère de la Solidarité Nationale, la Loi régissant les systèmes de pension a été révisée pour s'adapter à la mesure du Gouvernement du Burundi de donner une pension équivalente au salaire et la révision des textes régissant les institutions en charge des pensions va bientôt suivre.

Afin de couper court à la pénurie du sucre qui s'observe souvent dans le pays, le Porte-Parole du Ministère de l'Industrie exhorte les entrepreneurs à investir et créer d'autres industries pour augmenter la

production du sucre et du ciment afin d'arriver à exporter ces produits et ainsi faire entrer des devises. ([www.presidence.gov.bi](http://www.presidence.gov.bi))

## Le Vice-Président Bazombanza prend part au Sommet de l'EAC

**A**u nom du Président de la République du Burundi SE Evariste NDAYISHIMIYE, le Vice-Président de la République SE Prosper BAZOMBANZA a participé, par vidéoconférence, au sommet des chefs d'Etat de l'EAC pour

analyser l'adhésion de la République Démocratique du Congo à la Communauté Est Africaine ce mardi 29 mars 2022

Le Vice-Président de la République SE Prosper BAZOMBANZA a fait savoir que tous les pays ont unanimement accepté l'intégration à part entière de la République Démocratique du Congo à la Communauté Est Africaine. Il a en outre rappelé que la République Démocratique du Congo entretient de bonnes relations avec le Burundi ainsi qu'avec les autres pays de la Communauté en témoigne les différents projets à carac-



rière régional qui sont réalisés entre autre le projet de chemin de fer qui va bientôt relier la République Unie de Tanzanie et la République Démocratique du Congo en passant par la République du Burundi.

Le Vice-Président de la République a saisi de l'occasion pour présenter ses

profondes condoléances à la République et au peuple ougandais, suite au décès, du Président de l'Assemblée nationale. Et d'ajouter que la République et le peuple burundais s'associent au peuple ougandais pendant ces moments de dures épreuves.

Il a terminé son propos en précisant également que ce sommet a été l'occasion de consacrer de façon officielle l'usage de la langue française dans les différentes réunions de la Communauté Est Africaine pour permettre à tous participants de s'exprimer aisément et sans difficultés. ([www.presidence.gov.bi](http://www.presidence.gov.bi))

## La reconversion professionnelle, une alternative pour faire face au chômage



**D**ésormais, les mandataires politiques et publics en fin de mandat ne pourront plus réinté-

grer leurs institutions d'origine. Motif, ils sont remplacés dès leur départ et leur retour entrainerait une augmentation de la masse salariale. Cette déclaration est du Ministre de la Fonction Publique, du travail et de l'emploi, Dr Thaddée Ndikumana, au cours d'un atelier de deux jours sur la reconversion professionnelle, un atelier organisé à Gitega du 28 au 29 mars 2022 par ledit Ministère, à l'intention des jeunes diplômés sans emploi et des mandataires politiques et publics.

Au cours de cet atelier, le Ministre Dr Thaddée Ndikumana a indiqué que cette mesure est prévue dans la nouvelle politique du Gouvernement en rapport avec

le marché de l'emploi, qui préconise la reconversion socioprofessionnelle.

Le Ministre de la Fonction Publique, du Travail et de l'Emploi a expliqué que la reconversion professionnelle prévoit que les mandataires politiques et publics en fin de mandat ne feront plus recours à la réintégration dans leurs institutions d'origine, pour autant qu'ils auront été déjà remplacés. Selon Dr Thaddée Ndikumana, ces mandataires politiques et publics auront plutôt le devoir de créer leur propre emploi avec des capitaux provenant de leurs pensions complémentaires, des parts patronales et de leurs propres économies.

Les jeunes quant à eux ont été appelés à créer des projets bancables à soumettre pour financement à la Banque d'Investissement des Jeunes (BIJE) ou au Programme d'Autonomisation Economique et d'Emploi des Jeunes (PAEJE).

Les jeunes ont fait savoir que leurs projets prennent du temps à être analysés et que les financements tardent à venir même quand ces projets ont été acceptés par les institutions de financement. A ce sujet, le Ministre a précisé que, pour que ces jeunes puissent accéder aux financements du PAEJE ou de la BIJE, il faut qu'ils soient en coopératives ou en associations et que leurs projets soient élaborés conformément aux exigences de ces fonds que le Gouvernement a créés.



Pour le Ministre en charge de la fonction Publique, la politique de reconversion socioprofessionnelle vise à inculquer dans les deux catégories de chercheurs d'emploi, l'esprit et la nécessité d'élaborer des projets bancables pour les soumettre pour financement aux établissements financiers, afin qu'ils puissent créer leur propre emploi et embaucher les autres.

Il a également fait savoir que ces projets doivent aussi être soigneusement étudiés pour s'assurer qu'ils ne travailleront pas à perte et que ces financements seront rentabilisés.

Néanmoins, le Ministre Thaddée Ndikumana a tranquilisé, précisant que le PAEJE a commencé à signer des contrats avec les coopératives des jeunes qui n'ont pas de garanties pour les aider à démarrer leurs projets, et surtout les projets en rapport avec l'agriculture et l'élevage. ([www.rtnb.bi](http://www.rtnb.bi))

## Le Ministre en charge de la Santé publique visite l'Hôpital de Rumonge

**L**e Ministre de la Santé Publique et de la Lutte contre le Sida, Dr Sylvie Nzeyimana a effectué le mercredi 30 mars 2022 une descente sur terrain à l'hôpital de Rumonge. Le but de cette descente était de voir le climat dans le-



quel le personnel de cet hôpital est en train de travailler, s'enquérir de la situation qui prévaut à l'hôpital et de constater l'accueil réservé aux patients qui fré-

quentent cet hôpital.

Le Ministre en charge de la Santé publique accompagné par d'autres cadres de son Ministère se sont entretenus avec les responsables de différents services de cet hôpital." Au cours des entretiens, ils nous ont dit qu'ils ne sont pas très facilités dans leurs fonctions,

que des fois il leur manque du matériel pour pouvoir bien travailler, a indiqué le Ministre en charge de la santé publique."

Certains matériels dont les médicaments qui man-

quent souvent et les réactifs de laboratoire qui ne sont pas toujours disponibles figurent parmi les causes empêchant le personnel de cet hôpital de bien accomplir leurs tâches.

"Ils nous ont dit qu'il y a des responsables de cet hôpital qui ne s'acquittent pas bien de leurs tâches pour bien manager l'hôpital, a précisé le Ministre en charge de la Santé publique."

Dr Sylvie Nzeyimana a recommandé à la direction de cet hôpital de bien s'acquitter de leurs fonctions en

facilitant le personnel de l'hôpital par tous les moyens disponibles de l'hôpital pour que le personnel puisse travailler convenablement. Elle a encouragé le personnel de l'hôpital de Rumonge, expliquant que malgré les problèmes rencontrés, de continuer à bien travailler pour satisfaire les besoins des patients qui fréquentent cet hôpital car dit-elle, soigner est une vocation et même un sacrifice. ([www.rtnb.bi](http://www.rtnb.bi))

## Reprise de production de passeports



**C**'est une bonne nouvelle pour les demandeurs des documents de voyages, le Commissaire Général des migrations Général Major de Police Maurice Mbonimpa a annoncé lundi le 28 mars 2022, dans un point de presse, que la production et la délivrance des passeports a repris depuis vendredi le 25 mars 2022. Il a rassuré que d'ici fin avril tous les demandeurs de passeports qui ont déjà payé seront servis.

Selon le Commissaire Général des Migrations, la confection des passeports se fait en suivant l'ordre d'enregistrement depuis le mois d'octobre dernier. Et les nouvelles machines ont une capacité de production de mille passeports par jour, a-t-il ajouté.

Il a fait savoir que pour parer au risque de rupture de stocks, le commissariat général des migrations a fait une commande de cinquante mille passeports. Et de préciser que le commissariat général des migrations a déjà réceptionné un premier lot de cinq mille passeports.

D'autres lots vont arriver dans les prochains jours de façon qu'il n'y aura plus interruption dans la production et l'octroi de ce document de voyage, a conclu Major de Police Maurice Mbonimpa, Commissaire Général des Migrations. ([www.rtnb.bi](http://www.rtnb.bi))

# Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement

## Direction de la Communication

[www.mae.gov.bi](http://www.mae.gov.bi)

Twitter: @MAEBurundi